

古山小 考える葦

児童の合言葉
○英語いっぱい
○音楽いっぱい
○草花いっぱい
○笑顔いっぱい

令和7年5月29日発行 発行者:高橋 修一

さわやかな季節となり、授業や各教育活動も本格的に進んでいます。児童も新しい環境に慣れてきて、自分らしさを発揮して活動しています。6月は水泳の学習も始まります。天候や気温の変化もあると思いますので、健康管理に気を付けていきたいと思ひます。ご家庭でも引き続き、リーバーの入力等のご協力をよろしくお願ひいたします。

1年生を迎える会

4月30日(水)に、児童会行事の「1年生を迎える会」を行いました。6年生が中心となって、企画・準備・進行を行いました。最初に6年生代表児童が、あたたかい「お迎えの言葉」を1年生に話しました。次に、計画委員会の児童が、古山小〇×クイズを6問行い、全学年の児童が盛り上がりながら回答していました。次に2年生児童がプレゼントのメダルを1年生にかけて贈りました。最後の1年生退場は、6年生が1年生と手をつないで退場する、ほほえましい姿が見られました。2年生から6年生の、1年生をあたたかく迎える気持ちが表れた会となりました。



授業参観・避難訓練・引渡し訓練

5月2日(金)の授業参観と引渡し訓練では、何度もご来校いただき、ありがとうございました。お子さんの学校での様子をご覧いただけたことと思ひます。引渡し訓練の前に行った避難訓練(竜巻想定)では、児童は真剣な態度で机のシェルターに入り、自分の身を守る行動を練習していました。

最近の天候急変(雷雨、大雨、強風等)により、急遽児童の下校を見合わせて学校で待機させ、お迎えをお願いすることがあるかと思ひます。すぐーるでのご確認や、引渡しの方へのご連絡をよろしくお願ひいたします。



さわやか班

5月7日(水)に、さわやか班(1年生から6年生までの縦割り班)の顔合わせを行い、今年度のさわやか班がスタートしました。14の班で、共遊やグリーントイム(校庭の除草や草花・野菜の栽培)、清掃を行います。5月15日(木)に、1回目のグリーントイムを行いました。班ごとに協力して除草に取り組みました。5月16日(金)からは、新しい清掃班での清掃が始まりました。さわやか班ごとに、自分の仕事にしっかりと取り組む姿が見られます。異学年での交流を通して、協力することの大切さ、下級生への思いやりのある言動、上級生へのあこがれの気持ち等を育てます。



クラブ活動

4、5、6年生が楽しみにしているクラブ活動が、5月9日(金)から始まりました。今年度のクラブは、9つ(家庭、パソコン、工作、イラスト、サイエンス、室内昔遊び、室内スポーツ、屋外昔遊び、屋外スポーツ)です。年間10回の活動を行います。同好の児童同士で協力して、共通の活動を行うことで、自主性や協力性、興味・関心を追究する姿勢等を育てます。



小中一貫教育

下野市では、小中一貫教育を全中学校区で推進しています。石橋中学校区の4小学校1中学校（石橋中、石橋小、細谷小、石橋北小、古山小）でも、小中一貫の日（年間4回）に、全教職員が石橋中学校に集まり、各部会（特別活動、学習指導、児童・生徒指導、道徳教育推進、特別支援教育、体力増進、健康増進・食育、地域連携）ごとに活動を行っています。それぞれの部会の取組については、その都度お知らせします。

委員会活動

委員会活動は、4月18日（金）から、5、6年生で9つの委員会（計画、集会、美化、栽培、放送、図書、給食、保健、体育）が組織され、活動が始まっています。各委員会で児童の創意を生かし、校内放送や休み時間のイベント、児童集会等で積極的に活動しています。体育委員会では、「体育教室」として、ボール投げのコツを学ぶ体験学習のイベントを、学年ごとに希望者を募って行っています。児童集会（オンライン）では、計画、美化、保健委員会が呼びかけを行いました。放送、給食委員会は、毎日の校内放送で、あいさつやお知らせを行っています。図書委員会はポスターで本の紹介を行っています。美化、栽培委員会は、清掃や花壇の手入れなどの環境整備の活動を行っています。



交通安全教室

5月20日（火）に、1、2年生対象の交通安全教室を行いました。市安全安心課の方に来ていただき、安全な歩き方についての説明をしていただきました。その後、実際に校外を歩いて、横断歩道の渡り方の練習を行いました。周囲の安全を確認して歩く、「自分の命は自分で守る」行動を身に付けてほしいと思います。交通安全教室にご協力（児童の付添・見守り）いただいた保護者の皆様には、お世話になりました。ありがとうございました。



修学旅行

5月22日（木）、23日（金）の2日間、6年生が福島に修学旅行に行きました。1日目は、野口英世記念館、鶴ヶ城を見学し、昼食を食べた後、会津若松市内の班別活動を行いました。6年生は、事前によく調べた計画を基に、班で協力して行動していました。計画通りにいかないことがあっても、班で相談して軌道修正し、どの班も時間内にゴールすることができました。ホテルでも、ルールやマナーを守って落ち着いて生活する姿が見られ、立派でした。2日目は、あぶくま鍾乳洞、アクアマリンふくしまの見学を行いました。1日目よりもさらに周囲を考えたマナーのある行動に心がけて、みんなが楽しい旅行にしていました。古山小の児童の素晴らしさをたくさん感じた2日間でした。



タイピング

下野市は、小中一貫教育の取組の一つとして、「タイピング力」の育成を全中学校区で進めています。古山小では、次の取組を行います。

- ・タイピング練習（木）業間 ・情報教育アドバイザーによるタイピングの指導
 - ・宿題等での家庭でのタイピング練習
 - ・3年生後期以降、タブレット端末での文字入力をローマ字入力
 - ・「KOYAMAタイピングチャレンジ」（到達目標の達成度把握）
 - ・クラブ活動や委員会活動の振り返りをタブレットで入力
- ご家庭でのタイピング練習での励ましのお声かけをお願いします。

